



Le deuxième numéro de La Feuille du Chêne-Rond marque une étape importante : les acteur·rices et projets qui vont s'installer au sein du tiers-lieu ont été officiellement retenus. Nous pouvons enfin vous en dévoiler davantage.

Vous pourrez les rencontrer lors de la fête du village le 6 septembre prochain ! Une occasion de vous donner envie de vous engager à leurs côtés.

Jérôme Plateau, Conseiller municipal délégué à l'Économie Sociale et Solidaire

Des nouvelles du chantier

Le chantier avance bien et reste concentré sur les étapes clés du gros œuvre : fondations, murs, planchers, toiture ...

Si vous passez dans le quartier, vous pourrez déjà apercevoir la belle toiture qui recouvre désormais le bâtiment ferme !



Comme souvent dans les projets de rénovation, quelques imprévus se sont invités en cours de route. Rien d'inhabituel. Ces aléas ont nécessité des ajustements de la part des entreprises et des architectes, qui ont su s'adapter avec réactivité.

Des adaptations nécessaires pour bâtir un lieu solide, durable et respectueux de son histoire.

Les travaux sont financés avec le soutien de l'État (Fonds Verts - France nation verte), de la Région Île-de-France (dispositif « 100 quartiers innovants et écologiques ») et de la Communauté d'agglomération Paris-Saclay (fonds de concours à la transition écologique).



Trois grands pôles

Les ateliers – animée par InfiniR

Un espace pour bricoler, réparer, coudre, fabriquer ... et surtout, partager. Dans une logique d'échange de savoir-faire et d'apprentissage.



Le restaurant – porté par la Fondation des Amis de l'Atelier

Une cuisine locale, saine et gourmande, servie et préparée par des personnes en situation de handicap, dans un lieu convivial.



Le coworking – animé par la Communauté d'agglomération Paris-Saclay

Un lieu de travail partagé pour toute personne ayant besoin d'un espace calme et connecté à proximité de chez elle.



Mais ce n'est pas tout !

L'ambition du lieu est aussi de s'ouvrir à toutes les initiatives locales : habitant·es, associations, collectifs... Chacun·e pourra proposer, imaginer ou animer des projets. Les espaces partagés sont faits pour ça ! Parmi les premiers partenaires à rejoindre cette dynamique, l'Unité Locale de la Croix-Rouge de Limours. ➡ Plus d'infos dans le prochain numéro.



Le tiers-lieu du Chêne-Rond se construit avec les habitant·es, et pour les habitant·es.

Le tiers-lieu est un espace ouvert aux habitant·es qui ont envie de faire et de partager. Chacun·e peut y trouver sa place, selon ses envies et ses talents.

Vous êtes bricoleur·se, couturier·ère, adepte de récup' ?

- Rejoignez InfiniR, l'association qui anime les ateliers. Vous pourrez notamment contribuer au lancement du Repair Café, un espace pour réparer les objets du quotidien.

Vous aimez imaginer, proposer, faire vivre un lieu ?

- Intégrez le "collège habitant·es", un groupe ouvert à celles et ceux qui souhaitent co-construire la programmation et nourrir la vie du tiers-lieu, en lien avec les acteur·rices résident·es. Pour faire émerger des idées qui partent du terrain, avec et pour les habitant·es.



Vous souhaitez transmettre un savoir-faire ?

Un autre beau projet pourrait voir le jour au sein du tiers-lieu : **la création d'une association L'Outil en Main.**

Le principe est simple : des artisan·es, en activité ou à la retraite, font découvrir leur métier à des enfants et des adolescent·es. Comme on s'inscrit à un club de sport, les jeunes viennent chaque semaine pour apprendre à manier les outils, découvrir les gestes, et s'initier à des savoir-faire.

👉 L'Union nationale de l'Outil en Main souhaite accompagner la création de cette future antenne à Marcoussis. Mais pour que l'aventure démarre, il faut constituer un petit noyau d'artisan·es bénévoles : menuiserie, ferronnerie, maraîchage, couture, mécanique, cuisine, poterie... Pas besoin d'être formateur ou formatrice : il suffit d'un peu de patience, de l'envie de partager... et de la passion pour votre métier ou votre loisir préféré. ✨



👉 Intéressé·e ? Curieux·se ?

Venez rencontrer les acteur·rices, poser vos questions et découvrir les projets lors de la **fête du village**, le 6 septembre au Parc des Célestins.

Vous pouvez également contacter Laure Pillias, chargée de projet pour le développement du tiers-lieu :

✉ lpillias@marcoussis.fr